
大连人队已经做好了准备，只待中国足协正式宣布中超递补方案及赛区安排，全队就将飞赴海口，准备参加中超联赛。

在几乎整个备战期，大连人队都是按照中甲标准来备战新赛季的，现在突然要回到中超行列，这固然是一个绝佳的机会，但
至少在赛季初期，球队都会承受特别大的压力。
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上赛季，大连人队在被普遍看好的情况下，最终失手
输掉了超甲附加赛，降入中甲，这让很多人都感到惋惜，
但实际上，俱乐部本身确实存在很多问题，困难重重。

①中超兜底的“回报”
毫无疑问，以大连人队目前的人员配置，征战中甲都

很难冲到前面，重返中超基本上没有什么竞争力。不过，
既然机会送到了眼前，没有理由不牢牢抓住。一方面，中
超也有几个困难户，譬如河北队，竞争力也十分有限；另
一方面，大连这座城市对足球还是有着很深的执念，否
则，他们也不可能同时承接中超、中甲两个级别的联赛。

在中国足协迟迟不能落实中超赛区的那段时间，大
连甚至做好了放弃承办中甲，同时承办中超两个小组比
赛的准备。在中国足协最终选定海口之前，那是中超的托
底方案。当时重庆队还没有退出，大连人队还在中甲，为
了给中超托底，做好了让自己的球队到外地比赛的准备，
大连政府部门对足协工作的支持可见一斑。
所以，当重庆队宣告解散，中国足协决定从中甲递补

一支球队，大连方面马上就行动起来，既表现出了非常积
极的态度，也拿出了极高的工作效率。在大连市体育局、
大连市足协的大力配合下，俱乐部迅速完成了相关工作。

②会禁令更考验足协
3月12日，大连市宣布，大连足球改革发展工作组与

万达集团、一方集团、大连人俱乐部签订协议，由大连足
球改革发展工作组组建管理团队接管俱乐部，对俱乐部
进行全权管理。这被认为释放出了非常积极的信号，但在
过去的两个多月中，很多工作都未能更进一步推进，大连
人队的处境依然很微妙，困难依然很大。
这直接体现在了人员调整上，在这个转会季，陶强

龙、汪晋贤、李帅、赵旭日、郑龙等球员离队，引进了朱挺、
吕鹏、闫相闯、费煜、商隐等，新进球员全都是30多岁的老
将，使得过去几年一直大力推行年轻化的大连人队平均
年龄大幅提高。

国内球员的调整还在其次，毕竟引进的也都是常年
征战中超、中甲，经验非常丰富的球员，应对中甲问题不
大，关键是队中没有外援，在新任主帅谢晖的带领下，球
队此前一直以全华班备战中甲联赛。由于国际足联对大
连人实施转会禁令，俱乐部在外援方面几乎没有调整空
间———除非在解决薪资问题后，召回上赛季的外援。仅此
一点，就连大连球迷也都普遍看低球队前景。

当机会突然到来，大连人俱乐部确实有点措手不及。
一支连冲超准备都没做好的球队，如何直接应对中超联
赛？5月25日，大连人俱乐部提交了递补申请，不过即使成
功递补，大连人甚至中国足协也将面临着一系列紧张的
后续工作。

③大的困扰是资金
足改工作组的工作力度毋庸置疑，不过，因为之前俱

乐部的有些工作未能推进，重返中超的大连人队仍面临
着极大的困难，处境堪忧。外援问题首当其冲，虽然大连
人俱乐部始终坚持未与丹尼尔森、拉尔森、博阿滕解约的
说法，但外援始终都没有归队，已经很能说明问题。因为
存在欠薪问题，这些外援不可能再为大连人队效力。

在新帅谢晖的带领下，全华班的大连人队在热身赛
中表现还不错。前不久，他们与来访的天津津门虎进行了
一场比赛，90分钟内一球小负，双方换用替补阵容又踢了
30分钟，大连人队扳平了比分。25日，又与提前到大连隔
离的上海海港进行了一场热身赛，以4比0取得大胜。当然
这样的比分说明不了什么，海港队已经太久没有训练，现
在根本不在状态。更早一些时候，大连人队在与中冠球队
大连金石湾的热身赛中1胜1平。

关键是没有外援，一直以来，中超球队都十分依赖外
援，上赛季大连人队之所以成绩糟糕，主要原因不在于本
土阵容弱，而在于外援长期缺席。想要临阵磨枪补强阵容
不现实，一方面，大连人俱乐部正在被处罚期，无法引进
外援；另一方面，即使处罚解除，也要有引援预算才行。困
扰俱乐部的最大问题就是资金，这不只是大连人俱乐部
的问题，很多中超俱乐部都面临着同样的困境。

重庆两江竞技队
在5月2日宣布解散，几
乎与此同时，中国足球
重镇广州也传来坏消
息，广州城队因为迟迟
无法解决球员欠薪问
题而亮起了红灯，队员
们威胁着说，如果不补
发工资， 将拒绝在5月
29日随球队前往海口
赛区。 此前被认为股改
进展最为顺利的广州
城队究竟怎么啦？

“如果不能拿到欠薪，我们就不会跟随球队在5
月29日进驻海口赛区。”一位广州城球员说道。据
悉，广州城队已经为球队订好了5月29日从广州起
飞，前往海口的机票。

钱到了？俱乐部却不能用
但广州城的球员在此时主动向媒体爆料，称球

队从去年9月份开始被欠薪，至今已经长达九个月，
其间队员们没有拿到过一分工资。“哪怕给我们补
发部分工资也行，我们也不会做出出格的事情。”

广州城俱乐部管理层对目前的情况十分无奈，
因为他们有钱却没法用。确切地说，广州城队现在
并非是缺钱，俱乐部股改后，有意进驻俱乐部的广
州本土国企越秀集团、广汽集团等企业，已经在今
年3月份联合开设了一个银行账户，多家企业联手
出资，这个账户上的资金超过一亿元，广州城队看
上去在目前的中超是已经比较有钱的。但是，广州
城只能眼睁睁地看着这笔钱却无法动用。原因是，
这笔钱的出资方前不久被告知，广州城的债务审计
难度比预想的要大得多，很难在短时间内解决。这
意味着广州城在短时间内难以动用账户上的钱款。

据悉，广州城俱乐部的股改进行得比较早，早
在去年就已经开始。在广州市有关部门的撮合下，
广汽集团、越秀集团等广州知名本土国企对接手广
州城队表现出浓厚的兴趣。但相比于广州城现在的
母公司富力集团，无论是广汽集团还是越秀集
团，都是国企，他们投资的模式都不

可能像富力那样随意，或者是根据老板的个人意愿
来决定。这就决定了新投资方的每一分钱都会面临
很苛刻的审计。而这一次，问题就出现在审计这一
环节。至于审计的具体内容，各方目前并未对外透
露。

狼来了？股改中的小挫折
就在5月中旬，广州城俱乐部密集官宣了多位

球员的续约消息，包括队长唐淼等人。官宣续约的
消息接二连三，无疑给外界传达了这样的信息：广州
城队有钱了。
事实上，这些球员的续约，有的在四月份就已经

完成了。广州城队敢于续约，就是因为新的投资方
已经许诺会进行注资，且资金已经到位。在官宣时，
广州城俱乐部和新的投资方都还没有遇到审计难过
关的问题。因此，俱乐部才敢于官宣。也就是说，审计
难以过关的事情，是发生在俱乐部官宣续约的消息
之后。故而，有人说，广州城队笑早了。
球队从去年下半年欠薪至今，已经长达九个月。

在广州城俱乐部与新的投资方进行股改谈判后，双
方已经达成了一致，即以2022年1月份为界，在此之
前的欠薪由富力集团负责，此后的
欠薪则由新的投资方负责。
也就是说，新的投资
方需要帮

忙偿还今年五个月的欠薪。当然，薪水的数目是经过
谈判后的数目，比之前球员和俱乐部的合约少了很
多。这也是新的投资方愿意进来的重要原因。而如今
在审计过程中发现难度远超想象，也有人怀疑是广
州城队方面隐瞒了某些东西。
5月25日，广州城俱乐部方面与队员进行了一次

深入沟通，传达了新的投资方会积极推进股改进展
的意愿。这一次会面对于安抚球员的情绪帮助很大。
有球员已经表态，愿意在5月29日如期随球队进驻海
口赛区，参加新赛季中超联赛。
据悉，广州市相关部门也已经介入此事，对各方

进行了协调。如无意外，广州城队的股改会按原计划
推进。也就是说，广州城队的危机其实并不算是危
机，只是在股改过程中遭遇了一些小挫折，比
起同城的广州队乃至其他许多中超球
队来讲，已经算是幸运儿了。广州
城队可能要解散的传闻，终究
只是传闻，实际情况
没有那么糟。

特约记者 鹏佑

1亿资金账上趴，广州城还是先“别闹了”


